

A 32 ans, Ronald Auderset a décidé de mettre un terme à sa carrière. Le Marliinois en explique les raisons

Poncer les patins ne lui manquera pas

« PIERRE SALINAS

Skeleton » Poncer les patins jusqu'à sentir pousser des cloques dans les mains ne lui manquera pas. « Préparer le skeleton, refaire les scotches pour qu'il soit joli et aérodynamique... Je dois avouer que c'est quelque chose qui commençait à m'embêter. » Après avoir pris le temps de la réflexion, Ronald Auderset a annoncé la semaine passée (lire *La Liberté* du 30 septembre) qu'il mettait un terme à une aventure de 15 ans dans un sport certes marginal mais qu'il aura contribué à faire mieux connaître du grand public, dans le canton de Fribourg pour le moins.

Pétouchards s'abstenir. Glisser dans une piste verglacée, la même que les spécialistes de bobsleigh, mais la tête la première en serrant les fesses et les dents: un hobby qui n'est pas donné à tout le monde. Qui n'est pas donné... tout court. L'aspect financier – une saison coûte plus de 30 000 francs, rien que pour le matériel – a pesé dans la balance. Mais c'est bien de lassitude dont parle le Marliinois de 32 ans, lequel aurait dû être en pleine préparation pour une nouvelle épopée en Coupe du monde. Mais qui sortait d'une séance dans les locaux de Comet, à Flamatt, au moment où nous l'avons joint par téléphone. hier. Depuis cette année, le chef de projet travaille à 100%. Adieu le CDD (contrat à durée déterminée), bonjour le CDI (contrat à durée indéterminée). Vous avez dit nouvelle vie?

Nous avons quitté Ronald Auderset le 25 janvier dernier, au lendemain



Ronald Auderset, le 14 janvier dernier sur la piste de Saint-Moritz. Keystone-archives

d'une triste nouvelle. Bien que N° 1 de la discipline de Genève à Saint-Moritz, le champion de Suisse 2018 n'avait pas été sélectionné pour les JO de Pékin. Ainsi en avait décidé Swiss Sliding, qui lui avait préféré son dauphin dans la hiérarchie, Basil Sieber, qui, comme son aîné, n'avait pourtant pas satisfait aux critères. Aujourd'hui encore, la «couleuvre» n'est pas digérée.



«J'ai compris que je n'aurais jamais la cerise sur mon gâteau»

Ronald Auderset

«Ce fut une grosse déception, déception qui est encore là, confesse-t-il. J'ai compris que je n'aurais jamais la cerise sur mon gâteau, mais je me contentais du chemin qu'il a fallu suivre pour arriver jusque-là», positive celui qui aurait pu repartir pour un cycle olympique de quatre ans. Jusqu'à Milan et

Cortina d'Ampezzo. «J'aurais pu, oui, mais je me suis rendu compte que ça allait être difficile de continuer. Parce que la motivation n'était plus la même. Et parce que je ne suis pas le plus jeune. Le risque de blessure devenait plus important. J'ai eu de la chance à ce niveau-là. Mais sur la base de ce que j'ai pu voir sur le Circuit, j'ai constaté que c'est aux alentours de 34 ans que les pépins arrivaient.»

Course à pied et voile

Ronald Auderset dit qu'au printemps déjà, sa décision de mettre un terme à sa carrière était arrêtée. Il dit aussi qu'il a été difficile de «lâcher prise» et que les avis de ses proches ont compté. «J'en profite pour remercier toutes les personnes qui m'ont aidé, que ce soit par des discussions, des conseils ou leur simple présence.» Le message est passé. Le fait qu'il apprenne, plus tard, que la fédération avait choisi de n'envoyer personne sur les Coupes du monde, cette année, l'a conforté dans son choix.

Un sportif meurt deux fois, croit savoir le dicton. S'il ne déboule plus à 120 km/h, le Marliinois n'éprouve aucune peine à se projeter dans le futur, qui sera fait de course à pied et de voile, son autre passion. Finies les séances de musculation. L'été passé lui a donné un avant-goût de ce que pourront être ses vacances. Quant à son CDI, il va lui permettre de plancher sur des projets plus importants. «Parce qu'avant, en ne travaillant que d'avril à septembre, j'étais davantage un appui. Un soutien.» >>

SPORT EXPRESS

Hockey sur glace Derby Sarine-Guin

National Cup Le tirage au sort des huitièmes de finale de la National Cup masculine a débouché sur un derby fribourgeois. Sarine-Fribourg (1^{re} ligue) accueillera les Bulls de Guin (MyHockey League) le samedi 22 octobre. Néoproum en 1^{re} ligue, Sarine-Fribourg a signé vendredi à Yverdon (3-5) sa troisième victoire en quatre matches dans la quatrième division du pays. **FR**

Un deuxième succès

Gottéron M20 La relève fribourgeoise a battu vendredi dernier celle de Genève-Servette 1-0 cinq jours après avoir obtenu son premier succès de la saison aux dépens de Berne. Le lendemain, les moins de 20 ans de Gottéron se sont inclinés à Langnau (4-0). Ils occupent le dernier rang du championnat M20 élite. En M17 les Fribourgeois ont battu Berne 2-1 avant de s'imposer à Langnau 3-4. Il s'agit de leurs 2^e et 3^e victoires de l'exercice. **PAM**

Cross triathlon Dafflon quinzisième

Championnats du monde Xavier Dafflon a bouclé le championnat du monde de Molveno (It) avec le sourire. «En grande forme», le Fribourgeois (40 ans) s'est classé 15^e d'une course dominée par le Français Arthur Serrière. «J'ai disputé une bonne natation, j'ai bien aimé les conditions boueuses du VTT, puis j'ai fini fort en remportant encore deux concurrents lors de la course à

pieds», raconte Dafflon, joint par téléphone au lendemain de sa course. Dans une discipline qui ne cesse de grandir et de se professionnaliser, le Sarinois établi à Guin continue de se maintenir aux avant-postes. «J'avais fini 10^e l'an passé à Hawaï, mais les meilleurs spécialistes n'étaient pas tous venus. Ma performance du week-end est super bonne. Intrinsèquement, je la juge même meilleure», compare-t-il. **FR**

Tir Juniors en or

Interfédérations A Schwadernau, la délégation fribourgeoise de tir à la carabine 50 mètres a fait souffler le froid et le chaud. En élite, la formation composée de Simon Maag, Dominique Schweizer, François Rossier, Vincent Pillonel et Lionel Castella est restée en retrait en se classant au 11^e rang (551.200 pts de Soleure) de cette 86^e édition gagnée par Soleure (579.400). Par contre, du côté de la relève, la joie a été au rendez-vous puisque le quatuor formé d'Andrey Goy, David Gabriel, Malorie Terrier et Yanik Baeriswyl a fini à la 1^{re} place (572.250 pts de moyenne). Fribourg a devancé Soleure (568.200), le vainqueur des trois précédentes années. **JAN**

Déception fribourgeoise

Pistolet 50 m Détenteur du titre de champion suisse de groupes de tir au pistolet 50 mètres, Lausanne (380 pts) l'a défendu avec succès à Buchs (SG). Aucun groupe fribourgeois n'a décroché son sésame pour la grande finale ne rassemblant plus que les 16 meilleurs des qualifications. Les quatuors de

Schmitt-Flamatt, Bulle et Montagny n'ont pas réussi à passer le cap des demi-finales. **JAN**

Patinage artistique 24^e pour sa première

Junior Grand Prix Elina Plüss a vécu sa grande première en Junior Grand Prix en fin de semaine dernière à Gdansk, en Pologne. La Fribourgeoise, 25^e après le programme court s'est classée 24^e au final avec 118,17 points. Le concours a été dominé par les Japonaises Mao Shimada (217,68 points) et Mone Chiba (205,82 points). Meilleure Suisse, Kimmy Repond a terminé quatrième avec 180,45 points. **PB**

Ophélie Clerc quatrième

Montain Cup Coire accueillait ce week-end la deuxième manche de la Swiss Cup. Ophélie Clerc y a fait ses débuts dans l'élite. Troisième après le programme court, la Gruérienne s'est finalement classée quatrième à la suite de la remontée de la routinière Patrizia Sala qui avait raté son programme court. **PB**

Cyclocross Abandon à Zurich

Swiss CX Cup Nouveau circuit national, la Swiss CX Cup a fêté ses grands débuts à Mettmenstetten dans le canton de Zurich. Seul Fribourgeois parmi l'élite, Nicolas Bard a été contraint à l'abandon après cinq tours (sur sept). «Mon premier en carrière. Ni la tête,

ni les jambes n'étaient là», a souligné le coureur de la Pédale bulloise sur les réseaux sociaux. **PB**

Skater hockey Médaille de bronze

Européens U18 L'équipe de Suisse U18 est rentrée avec une médaille de bronze des championnats d'Europe de Bordon, en Angleterre. Axel Simonet, du Rolling Aventicum, et Jesse Guenin, du SHC Glisvizez, ont participé à cette épopée. **PSC**

VTT Succès de Mollard

Swiss Bike Cup La dernière manche de la Coupe de Suisse a souri à David Mollard (Alterswil). A Gstaad, le Singinois de 22 ans a dominé la course amateurs/masters, reléguant son dauphin Philipp Bachmann à plus de deux minutes. Chez les Juniors, Julien Bard (Sorens) a pris une belle 7^e place. En Méga (U15), Marwan Karim Barhoumi s'est hissé au 3^e rang. Podium également pour Aubin Favre chez les Rock (U13). Deuxième à Gstaad, le Gruérien s'adjuge le classement général de la Coupe de Suisse dans sa catégorie. **FR**

Basketball Les favoris passent

Coupe de Suisse Villars (LNB) et Sarine (1^{re} ligue) ont assumé leur statut de favoris lors du 1^{er} tour de la Coupe de Suisse masculine. Les Villarois sont allés gagner à Martigny (1^{re} ligue) sur le score sans

appel de 90-38. Score fleuve également pour les Sarinois (1^{re} ligue) qui n'ont fait qu'une bouchée de Marly II (2^e ligue) 112-36. Côté féminin, Villars accueille Blonay ce mercredi à 20h45 au Platy pour le compte des 16^e de finale. Les équipes de SB League (Fribourg Olympic et Ellic Fribourg notamment) entreront en lice au prochain tour. **FR**

Football Nouveaux mentors

Deuxième ligue inter Au lendemain du licenciement d'Angelo Caligiuri et de son assistant Akin Can, Romont a annoncé avoir engagé Laurent Cotting et Uides dos Santos pour les remplacer sur le banc du Glaney. Laurent Cotting fait partie du staff du Team AFE, plus précisément des M18, tandis qu'Uides dos Santos était en poste ce week-end encore à Cugy/Montet, où il avait connu la promotion en 2^e ligue cet été. Le duo aura du pain sur la planche: en sept matches, Romont n'a signé qu'une seule victoire cette saison. **PB**

Course d'orientation Soldini 19^e à Davos

Coupe du monde Pour sa première course individuelle en Coupe du monde élite, Jonas Soldini a obtenu un 19^e rang. Le Fribourgeois a en effet été le cinquième meilleur Suisse, hier, sur l'épreuve sur longue distance de ces finales dans les Grisons. Il a terminé à 7'55 du vainqueur, son compatriote Daniel Hubmann. Chez les dames, la victoire est également revenue à une représentante helvétique, Simona Aebbersold. **PAM**